



Mi Universidad

Control de lectura

Daniel de Jesús Berrios Jiménez

Parcial IV

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de diciembre de 2023

DANIEL DE JESUS
BERNARDOS JIMÉNEZ.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

29/11/2023

Síndromos Filiales.

El artículo explora la intersección entre la medicina tradicional con la psiquiatría, la antropología, contrandose en la complejidad de comprender y abordar la salud en contextos culturales diversos. El autor sugiere que tanto los psiquiatras como los antropólogos no deben limitarse a observar y escuchar las manifestaciones externas de la cultura, sino que deben buscar comprender los significados subyacentes que se expresan a través de síntomas, narrativas, representaciones y experiencias. En el contexto guatemalteco, la psiquiatría enfrenta desafíos significativos al abordar la psicopatología en diversas culturas. La efectividad de la psiquiatría se cuestiona no solo éticamente, desde una perspectiva de respeto a la diversidad, sino también en términos de su capacidad para curar cuando sus explicaciones no coinciden con las representaciones del mundo y las experiencias de bienestar de los pacientes. La Medicina Tradicional en Guatemala se entrelaza con la afirmación de la identidad cultural, especialmente en contraposición al mundo latino. A.

Daily Motion

Daniel de Jesús ^{Jiménez}
Berríos Jiménez. Jiménez Ruiz.

Aspectos Antropológicos de la. 07/12/2023.

^{Adaptación Médico-Paciente.}
"La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías: bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre enfermo. Conocida es la contraposición entre la visión hipocrática y galénica. En la primera el objeto de estudio en su totalidad; planteó una teoría de los humores (de la personalidad) y de la reacción global ante la enfermedad. Su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo. En la segunda, la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afección corporal y con una terapéutica concreta. Su foco estaba en el tener una enfermedad. Es obvio que fue esta última la que se impuso y condujo al desarrollo de la medicina moderna, y dejó a un lado el modelo cosmogónico universal y ecológico de la antigüedad. Esta visión galénica dio lugar a una automatización de la realidad: del ser humano como totalidad homínica viajado al órgano, a la célula y a sus componentes

Daniel de los Ríos Borríos Jiménez

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.Antropología Médica aplicada a la
salud pública.

12/12/2023.

Los abordajes antropológicos en salud pública, a pesar de no contar aún con la suficiente extensión, se basan sobre todo en la necesidad de interpretar la relación del proceso salud-enfermedad-atención, con la cultura y la sociedad. Posterior a la Segunda Guerra Mundial, la antropología médica comienza a asumir un rol aplicado y logra perfilarse como una disciplina tanto teórica como práctica, con abundantes usos para y por la salud pública. Se pretende argumentar y debatir las razones que justifican la pertinencia y aplicabilidad de la antropología médica a la salud pública. Se presenta una fundamentación analítico-crítica sobre la pertinencia y la aplicabilidad de la antropología médica en el campo de la salud pública y sobre sus usos potenciales. En el caso particular de Cuba, la inserción de la Antropología Médica o aplicada a la salud, en campo de la salud pública, todavía es insuficiente, a pesar de muchas aplicaciones potenciales. Se ha es necesario incrementar la presencia de la ciencias sociales en general y de la antropología en particular, en la formación curricular en el campo de la

Daniel de Jesús
Borrios Jiménez

Dr. Sergio

Jiménez Higuera

Analysis Ciclo Vital Familiar

Se realizó una investigación descriptiva con un diseño no experimental donde se identificaron los patrones que mantienen las relaciones familiares en familias que asisten a terapia en una zona urbana del Estado de México. Se entrevistó a cuatro familias en diferentes etapas de su ciclo vital: una en proceso de divorcio, otra en la etapa de la llegada de los hijos, una más con hijos en edad escolar, y por último una con hijos adolescentes. Se utilizó una guía de entrevista para detectar cuatro factores: Estructura, características socioculturales, principales problemas y síntomas, y principios claves. Los resultados apuntan a la que la estructura no representa diferencias debido al número de miembros que la forman, sino que estas se hacen presentes en cuanto a los patrones de funcionalidad característicos de cada etapa del ciclo vital de la familia. Resultado del trabajo del Ciclo Vital de la familia. Resultado del trabajo con el ciclo vital de la familia, se propone una estrategia de diagnóstico y una estrategia terapéutica apoyadas en el enfoque sistémico y el modelo

Referencias Bibliograficas

1. Peretti, L. (2010). *LAS «ENFERMEDADES CULTURALES», LA ETNOSPSIQUIATRÍA y LOS TERAPEUTAS TRADICIONALES DE GUATEMALA*. Redalyc.org. <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=14815618002>
2. Universidad Nacional Autónoma de México. (2010). *Diccionario Enciclopédico de la Medicina Tradicional Mexicana*. Biblioteca digital de la Medicina Tradicional Mexicana. <http://www.medicinatradicionalmexicana.unam.mx/index.html>
3. Barbado Alonso, J., Aizpiri Diaz, J., Cañones Garzon, P., & Fernandez Camacho, A. (2005). Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico paciente. *Grupo de Habilidades en Salud Mental de la SEMG*. https://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf
4. Zoe, D. B. (2015). *La antropología médica aplicada a la salud pública*. Revista Cubana de Salud Pública. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662015000400009
5. Reyna, J. M. (2013). *Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas*. Alternativas en Psicología. http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-339X2013000100007